
－143－ 

令和４年第２回太子町議会定例会（第497回町議会）会議録（第４日） 

令和４年３月７日 

午 前 10 時 開議 

                 議  事  日  程 

１ 諸般の報告 

２ 議案第２号 令和３年度兵庫県太子町一般会計補正予算（第９号） 

３ 議案第３号 令和３年度兵庫県太子町国民健康保険特別会計補正予算（第３号） 

４ 議案第４号 令和３年度兵庫県太子町介護保険特別会計補正予算（第４号） 

５ 議案第５号 令和３年度兵庫県太子町後期高齢者医療特別会計補正予算（第３号） 

６ 議案第６号 令和３年度兵庫県太子町墓園事業特別会計補正予算（第１号） 

７ 議案第７号 令和３年度兵庫県太子町水道事業会計補正予算（第４号） 

８ 議案第８号 令和３年度兵庫県太子町下水道事業会計補正予算（第３号） 

９ 議案第９号 工事請負変更契約の締結について（太子陸橋舗装修繕工事） 

10 議案第10号 町道路線の認定及び廃止について 

11 議案第11号 太子町家庭的保育事業等の設備及び運営に関する基準を定める条例の一部を改

正する条例の制定について 

12 議案第12号 太子町特定教育・保育施設及び特定地域型保育事業の運営に関する基準を定め

る条例の一部を改正する条例の制定について 

13 議案第13号 太子町国民健康保険税条例の一部を改正する条例の制定について 

14 議案第14号 太子町消防団員等公務災害補償条例の一部を改正する条例の制定について 

15 議案第15号 令和４年度兵庫県太子町一般会計予算 

16 議案第16号 令和４年度兵庫県太子町国民健康保険特別会計予算 

17 議案第17号 令和４年度兵庫県太子町介護保険特別会計予算 

18 議案第18号 令和４年度兵庫県太子町後期高齢者医療特別会計予算 

19 議案第19号 令和４年度兵庫県太子町墓園事業特別会計予算 

20 議案第20号 令和４年度兵庫県太子町水道事業会計予算 

21 議案第21号 令和４年度兵庫県太子町下水道事業会計予算 

                本日の会議に付した事件 

１ 諸般の報告 

２ 議案第２号 令和３年度兵庫県太子町一般会計補正予算（第９号） 

３ 議案第３号 令和３年度兵庫県太子町国民健康保険特別会計補正予算（第３号） 

４ 議案第４号 令和３年度兵庫県太子町介護保険特別会計補正予算（第４号） 

５ 議案第５号 令和３年度兵庫県太子町後期高齢者医療特別会計補正予算（第３号） 

６ 議案第６号 令和３年度兵庫県太子町墓園事業特別会計補正予算（第１号） 

７ 議案第７号 令和３年度兵庫県太子町水道事業会計補正予算（第４号） 

８ 議案第８号 令和３年度兵庫県太子町下水道事業会計補正予算（第３号） 

９ 議案第９号 工事請負変更契約の締結について（太子陸橋舗装修繕工事） 

10 議案第10号 町道路線の認定及び廃止について 

11 議案第11号 太子町家庭的保育事業等の設備及び運営に関する基準を定める条例の一部を改

正する条例の制定について 

12 議案第12号 太子町特定教育・保育施設及び特定地域型保育事業の運営に関する基準を定め

る条例の一部を改正する条例の制定について 



－144－ 

13 議案第13号 太子町国民健康保険税条例の一部を改正する条例の制定について 

14 議案第14号 太子町消防団員等公務災害補償条例の一部を改正する条例の制定について 
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  ━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━ 

（開議 午前10時00分） 

○議長（中島貞次） 皆さんおはようございます。 

 令和４年第２回太子町議会定例会第４日目におそろいで御出席いただきありがとうございま

す。 

 なお、首藤佳隆議員より本日の会議を欠席する旨の連絡がありましたのでお知らせしておきま

す。 

 ただいまの出席議員は13名です。定足数に達していますので、ただいまから令和４年第２回太

子町議会定例会を再開します。 

 これから本日の会議を開きます。 

 本日の議事日程は、お手元に配りましたとおりです。 

 これから日程に入ります。 

  ～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～ 
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  日程第１ 諸般の報告 

○議長（中島貞次） 日程第１、諸般の報告を行います。 

 監査委員から地方自治法第235条の２の規定に基づき、令和３年度１月分の例月出納検査報告

書が提出されました。したがって、その写しをお手元に配っておきましたから御了承願います。 

 これで諸般の報告を終わります。 

  ～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～ 

  日程第２ 議案第２号 令和３年度兵庫県太子町一般会計補正予算（第９号） 

○議長（中島貞次） 日程第２、議案第２号令和３年度兵庫県太子町一般会計補正予算（第９

号）を議題とします。 

 本案については、２月24日の本会議で既に提案理由の説明が終わっていますので、これから質

疑を行います。 

 質疑はありませんか。 

 井村淳子議員。 

○井村淳子議員 おはようございます。 

 補正予算について質疑を行います。 

 まず、30ページの目２保育所費のところ、節１報酬から節２給料にかけて、栄養士ほか調理員

まで出ておりますが、この金額が１万円とかというものもあったりしますので、そこについての

説明をお願いします。特に保育士の報酬減額のところも詳しくお願いしたいと思います。 

 それと、32ページ、同じく目３保育所運営費のところで、保育士等処遇改善臨時特例事業補助

金ですけれども、説明では民間のところに対して収入補填をするということで説明がありまし

た。もう少し詳しい説明をお願いしたいと思います。 

 それと、34ページ、目２予防費のところの節12委託料、この中の下から５番目、子宮頸がん予

防接種委託料追加500万円が出ております。令和４年４月以降は、このワクチン接種の勧奨につ

いて差し控えた方たちについての接種機会を取り戻すということで、今後御案内をしていくわけ

ですけれども、この500万円はそれに関わるものなのか、何に対しての委託料なのかということ

について説明をお願いします。 

 それと、７ページで繰越明許費の補正が出ております。参考資料にも若干説明はございます

が、事業の詳細の説明と今後のスケジュール、事業終了までのスケジュール等について説明をお

願いいたします。 

 以上です。 

○議長（中島貞次） 生活福祉部長。 

○生活福祉部長（嶋津一弥） まず、30ページの保育所費の報酬でございます。栄養士報酬追加

１万円でございますけれども、国のほうで決定されました処遇改善分、約３％の給与のアップと

いうことで、対象が令和４年２月分、それから３月分、この二月分となっております。栄養士お

一人分の金額が１万円でございます。同じく、その下の保育士報酬減額でございます。こちらも

同様の処遇改善分が５万5,277円でございます。しかしながら、現在予算に対しまして欠員２名

分ということで、378万480円の減額がございまして、トータル372万5,000円の減額となっており

ます。それから、臨時保育士報酬追加、これにつきましても処遇改善分、二月分でございます。

９万1,000円の追加でございます。 

 続きまして、32ページ、保育所運営費の保育士等処遇改善臨時特例事業補助金でございます。

これは民間の認可保育園、それから認定こども園、６園でございます。安養保育園、それから石

海保育園、二葉保育園、二葉にじいろこども園、はおとの森こども園、カレナ認定こども園の６
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園の保育士の処遇改善分でございまして、これも同様に２月、３月の二月分でございます。 

 続きまして、34ページ、予防費の委託料、下から５つ目の子宮頸がん予防接種委託料追加でご

ざいます。議員がおっしゃいましたとおり、子宮頸がんの予防接種につきましては、今まで抑制

していたところを今回改めて始めるということで、通常の予算しか持っておりませんでして、現

計予算が33万9,000円でございました。国のほうの勧奨等の影響から決算見込みを533万9,000円

と見込みまして、急遽500万円の追加をさせていただくものでございます。 

 以上でございます。 

○議長（中島貞次） 経済建設部長。 

○経済建設部長（松谷真利） ７ページの繰越明許費補正につきまして説明をさせていただきま

す。 

 まず、一番上の中道跨線橋修繕事業でございます。これは、法定橋梁点検の結果に基づきまし

て、要修繕箇所に対して令和５年からＪＲ西日本において工事をしていただく予定にしておるも

のでございまして、今回中道跨線橋修繕設計業務委託におきましてＪＲ西日本近畿統括本部との

協議に時間を要したものでございます。完了予定は６月末を予定しております。 

 続いて、網干線外道路整備事業についてでございます。これにつきましては、土壌汚染対策法

の届出に時間を要したこと、それに伴い設計の変更を行ったこと、現地の精査により施工箇所が

増えたことによりまして繰越しをするものでございます。具体の路線につきましては、糸井南糸

井線でございます。 

 続きまして、工事損害賠償請求事業についてでございます。訴えの提起について、令和３年

12月17日に議決を得、令和４年３月には提訴を提出する予定となってございます。この手数料が

確定しましたので、そのほかのものについて繰越しをさせていただくというものでございます。 

 続きまして、公園照明灯更新事業でございます。太田公園、太子山公園の照明灯の更新でござ

います。ＬＥＤ照明機器の納入が遅れたため、今回繰越しをさせていただくものでございます。

完了予定は６月末を予定しております。 

 続きまして、吉福公園整備事業でございます。姫路河川国道事務所と一緒に工事を行うもので

ございまして、姫路河川国道事務所の着工が遅れておるため、具体の工事が次年度となってござ

います。完了予定は６月末を予定しております。 

 以上でございます。 

○議長（中島貞次） 教育次長。 

○教育次長（栗岡正則） 同じく７ページ、教育費に係る繰越明許費について御説明申し上げま

す。 

 この補助金につきましては、学校等における感染症対策等支援事業として、令和３年11月

26日、国の予算が閣議決定されたものでございます。学校における感染症対策等の支援、また子

供たちの学習保障支援として充てられるものでございます。詳細としましては、項２小学校費に

は――40ページを御覧ください――消耗品費で160万円、それから修学旅行等バスの使用料とし

て、密にならぬよう余裕を持ったバスの配車をするということで使用料及び賃借料に230万円、

また備品購入費として150万円、計540万円を上げさせていただき、繰越しさせていただくもので

ございます。その下、項３中学校費の360万円でございます。42ページを御覧ください。感染症

対策等として、消耗品費に200万円、それから修学旅行等のバスを余裕持った配車にするという

ことで使用料及び賃借料に60万円、また感染症対策に充てるものとして備品購入費100万円、計

360万円を上げさせていただき繰越しさせていただいて、令和４年度に使用するものでございま

す。 
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 以上でございます。 

○議長（中島貞次） 井村淳子議員。 

○井村淳子議員 先ほど説明いただきました。生活福祉部長のほうから、30ページのところ、給

料のところの説明が抜けていたので、それをお願いしたい。それと、国の決定で３％の給料アッ

プということで、実際には――栄養士の方は１万円ということで――5,000円アップ、月にした

ら、なるのかなあと。ほかの調理師の方についても３％アップということで理解していいのでし

ょうか。それと、調理師の補助員の方、この方についても人数がよく分からないので、もう少し

説明をお願いします。 

 それと、34ページの先ほどの子宮頸がん予防接種の関係ですけれども、現在33万9,000円しか

ないということで、決算見込みで500万円上がったということが理解できなかったのですけれど

も、今積極的な勧奨もされてませんし、定期接種もしてませんので。４月以降の準備だったら分

かるのですけれども、今の説明では分からなかったのです。今回の令和４年度一般会計予算のほ

うにも約2,000万円上がってるのですけれども、これの前段で用意するものとしてこの500万円が

上がっているのかどうか、それをお聞きしたいのです。 

 それと、７ページの先ほどの教育費のところで小学校費、中学校費について詳しく説明してい

ただいて分かったのですけれども、どういうふうな備品購入等を考えられているのか。消耗品費

とか学習支援用品とありますけれども、もう少しだけそこの中身についてお願いします。 

○議長（中島貞次） 総務部長。 

○総務部長（森田好紀） 処遇改善のところです。まず、保育士、放課後児童支援員につきまし

ては、月当たり5,440円上がることになります。調理員につきましては4,560円、月当たり上がり

ます。人数につきましては、学童保育園としまして19人の方が対象となっております。斑鳩保育

所につきましては、調理員も含めて13人の方が対象になります。また、幼稚園につきましては、

１人の方が対象となっております。 

 以上です。 

○議長（中島貞次） 生活福祉部長。 

○生活福祉部長（嶋津一弥） 子宮頸がん予防接種委託料の増額でございますけれども、単純に

決算見込額、それから現計予算額の差額のみの予算要求でございまして、今年度の接種分かとい

うふうに理解している次第でございます。 

○議長（中島貞次） 教育次長。 

○教育次長（栗岡正則） ７ページの繰越明許費補正に係る消耗品、備品関係について御説明申

し上げます。 

 40ページの小学校費、節10需用費、消耗品費160万円でございます。この中身につきまして

は、感染症対策として消毒液、ハンドソープ、手洗いチェッカー用の薬剤、それから学習保障の

支援としまして自宅学習用プリント用紙、それからコピートナー等を予定しております。42ペー

ジの中学校費の消耗品につきましても同様のものでございます。 

 それから、40ページ、小学校費における備品購入費150万円についてでございます。現在考え

ておりますのは、飛沫感染予防としてパーティション、空気清浄機、それから体温を測るサーモ

グラフィー、それから消毒液を置いて足で抽出するもの――消毒液用足踏みスタンド、こういっ

たものを４小学校で買う予定にしております。42ページの中学校費における備品購入費について

も同様のものでございます。 

 以上です。 

○議長（中島貞次） 井村淳子議員。 



－148－ 

○井村淳子議員 説明をいただきましたので分かりました。 

 32ページのところの６園についての保育士の処遇改善の件ですけれども、このところの保育士

もお一人5,440円掛ける人数分ということで理解してよろしいですか。ちなみに何名の方です

か。お願いします。 

○議長（中島貞次） 生活福祉部長。 

○生活福祉部長（嶋津一弥） これにつきましては、国のほうが上限額を示してございまして、

上限額でもって予算化させていただいております。 

○議長（中島貞次） 暫時休憩します。 

（休憩 午前10時20分） 

（再開 午前10時22分） 

○議長（中島貞次） 再開します。 

 生活福祉部長。 

○生活福祉部長（嶋津一弥） 令和４年２月以降の報酬等につきまして、行政職の給料表を適用

している職員、これにつきましては５号給、それから技能労務職の給料表の適用を受ける……。 

○議長（中島貞次） 暫時休憩します。 

（休憩 午前10時23分） 

（再開 午前10時25分） 

○議長（中島貞次） 再開します。 

 ただいまの井村議員からの質問については、今当局が調査しておりますので、また順番を変え

て、後から報告させていただきます。 

 井村議員は今で質疑３回目なので、ほかに質疑はありませんか。 

   （松浦崇志議員「財政課長がおられないので、質疑できないと思うのですが」の声あり） 

 暫時休憩します。 

（休憩 午前10時26分） 

（再開 午前10時26分） 

○議長（中島貞次） 再開します。 

 ほかに質疑はありませんか。 

 出原賢治議員。 

○出原賢治議員 おはようございます。 

 まず、全体についての印象なのですけれども、国と県の負担金、補助金で計１億円ほどの減に

なっております。これページ数で言いますと２ページ、４ページの歳入のとこですけれども。コ

ロナ禍の影響があったということは分かりますし、コロナ禍のために中止になった事業とか、あ

るいは新型コロナのほうで入手が取られてというような事情はよく分かるのですが、計画どおり

に実施できなかった事業があったということではないのかどうか、そのあたりについて、まず全

体の話としてお聞きいたします。 

 それから、ちょっと細かくお聞きしますが、まず18ページですけれども、中ほどにあります個

人番号カード交付事業費補助金減額ということですが、これは当初の予算では1,233万5,000円計

上されておりまして、減額がこうなっておりますから、大体75％ぐらいの達成率だったというこ

とでしょうか。 

 それから次、20ページですけれども、20ページの下のほうにありますふるさと応援寄附金減

額、これはかなり大きな減額になっておりますが、これはふるさと応援寄附金が少なかったとい

うことだとは思うのですが、全国的な傾向としては依然増えているというふうに聞いているので
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すが、太子町で減ったという理由についてどのようにお考えか、お願いいたします。 

 次に、歳出のほうですけれども、24ページ、款２総務費、項１総務管理費の目１一般管理費で

すけれども、市町村職員退職手当組合特別負担金追加がかなり大きな額になっておりますが、こ

れはそもそも何に使うお金かということと、これが増額になった理由はどういうところにあるの

かということです。 

 それから、次です。26ページ、目10防犯対策費の防犯カメラ設置整備費補助金減額となってお

りますけれども、これが減額になったということは申請されたものが少なかったということなの

か、その理由についてお伺いします。 

 それから次、30ページです。目８保健福祉会館管理費の光熱水費減額ですけれども、これ

300万円ということでかなり額が大きいのですが、利用者減というのは分かるのですけれども、

光熱費がこれだけ減額になっている理由は何かということです。 

 それから次、36ページです。款８土木費、項１土木管理費の節18負担金、補助及び交付金の狭

あい道路整備等促進事業補助金ですけれども、これは250万円減額になっておりますが、これ当

初計上されてたのも250万円ということで、この事業については実施されなかったということで

よろしいですか。 

 それから、同様に38ページも、目１都市計画総務費の節18負担金、補助及び交付金、これの住

宅耐震改修促進事業補助金減額、それから空き家活用支援事業補助金減額となっておりまして、

これも当初予算どおりが減額にされてますから、事業としては実施されていなかったということ

なのか。それから、今の３点につきましては令和４年度の予算ではほぼ同額が計上されておりま

すけれども、これについては、来年以降の計画についてはどのようにお考えかということです。 

 それから、そのまま38ページ、目４公園事業費の節14工事請負費で旧環境センター解体・撤去

工事費がかなり減額になっておりますけれども、これは当初予算の見込みが大き過ぎたというこ

となのかどうかということと、それから途中でダイオキシンの対策の問題でむしろ追加になった

かと思うのですけれども、この辺の予算として、トータルとしてはかなりの減額になっているこ

とについての説明をお願いします。 

 次ですが、40ページの目４災害対策費の節12委託料で防災行政無線システム保守委託料が減額

になっております。金額は少ないのですけれども、ここ２年来、この防災無線システムについて

問題点が多々指摘されておりますが、これに対する対応としてはどのようになっておられるのか

についてお伺いいたします。 

 それから次、款10教育費ですけれども、40ページの小学校費の小学校特別教室空調設備工事実

施設計委託料、これは昨年の予算で変更になったところだと思うのですけれども、この減額

160万円の理由。同様に、太田小学校高圧受電設備更新工事費減額、これの理由と、それからイ

ンターネット回線増設用機器購入費減額――これは小・中学校ともですけれども――こういった

設備が軒並み減額になってる理由をお願いいたします。 

 それから最後に、要保護・準要保護児童援助費、これが小学校、中学校とも減額になってま

す。40ページ、42ページです。これが減額になっている理由をお願いします。 

 以上です。 

○議長（中島貞次） 生活福祉部長。 

○生活福祉部長（嶋津一弥） まず、18ページ、款15国庫支出金、項２国庫補助金、目１総務費

国庫補助金の節２戸籍住民基本台帳費補助金、一番上の個人番号カード交付事務費補助金減額で

ございますけれども、歳出のほうの26ページ、下のほうでございます、項３戸籍住民基本台帳費

のほうでマイナンバーカード関係の歳出額を減額させていただいております。一番大きいのは節
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11役務費の通信運搬費で、個人番号カード送付等に係る後納郵便料でございます。当初、マイナ

ンバーカードの発行は進んでいくものということで、予算的には大きめに持っていたのですけれ

ども、実際決算見込み段階に来まして、歳出補正額とほぼ同等の国庫補助金額を減額させていた

だくものでございます。 

 それから、26ページ、目10防犯対策費の中の節18負担金、補助及び交付金の防犯カメラ設置整

備費補助金減額でございます。これにつきましても予算は少し多めに持っていたのですけれど

も、決算見込みでは今現在７自治会が補助対象になってございまして、申し上げますと、吉福、

糸井北、出屋敷、太子苑、竹広、田中、立岡の各自治会でございます。上限額が８万円の補助で

ございまして、７自治会で決算見込みは56万円ということで、予算額120万円との差額を今回減

額補正させていただいております。 

 それから、30ページをお願いします。目８保健福祉会館管理費、こちらの節14工事請負費、空

調設備設置工事費の減額…… 

   （「光熱費」の声あり） 

 すみません。その上の節10需用費、300万円の光熱水費の減額でございます。これはコロナ禍

における会館行事が縮小したために減額になったものでございまして、予算では931万8,000円と

いう光熱水費を見込んでおりましたけれども、決算見込みが631万8,000円ということで、300万

円の減額をさせていただくものでございます。 

○議長（中島貞次） 総務部長。 

○総務部長（森田好紀） 私のほうからは、20ページの総務費寄附金、ふるさと応援寄附金減

額、１億1,870万円の減額でございます。これにつきましては、全国的にはふるさと納税は増え

ている状況にございますけれども、太子町におきましては昨年度に比べて約７割程度まで落ちて

いるという状況であります。分析させていただきますと、１人当たりの寄附額が3,000円程度減

って、１人当たり２万5,000円程度の寄附をいただいてるところでございます。ただ、昨年もし

ていただきましたリピーターの方につきましては、昨年と同様の人数が寄附をいただいているよ

うな状況にございます。令和３年度でもいろいろと取り組みをさせていただいて、実施させてい

ただいたところでございますけれども、引き続き協力事業者と協力、連携しながら太子町の魅力

を全国に広げていきたいと考えております。また、来年度につきましても同額の４億円を上げさ

せていただいてるところでございますけれども、多くの方に太子町を知っていただくという取り

組みとして頑張っていきたいというふうに考えております。 

 次に、24ページをお願いします。中段より下ですけれども、節18負担金、補助及び交付金の市

町村職員退職手当組合特別負担金の追加でございます。これにつきましては、通常自己都合で退

職した場合は全額組合負担となりますが、定年退職、退職勧奨等の場合は、自己都合で退職した

場合との差額を組合に納付することとなっております。このたび定年退職１名と退職勧奨等で３

名の方が対象となりましたので、今回補正させていただいてるところでございます。 

 続きまして、40ページをお願いします。目４災害対策費、節12委託料のところの防災行政無線

システム保守委託料の減額でございます。これにつきましては、保守につきまして業者のほうと

価格交渉し、保守料を決定したことに伴いまして、33万円を減額させていただいているところで

ございます。今まで行政無線のほうが聞こえないというお話もいただいております。令和３年１

月から２月にかけていろいろと調査させていただきました。また、皆様から連絡をいただいたと

ころで聞こえにくいというところも調査させていただきましたが、通常の60デシベルの基準は何

とかクリアしている状況でございます。また、町のほうも、聞こえないというお話から、２グル

ープに分けて放送するとか、音声を合成音声ではなしに、肉声を事前に収録して、ゆっくり読み
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上げるなど、いろいろと対策も取っております。また、住民の皆様には、ホームページ、たいし

安全安心ネット、自治会放送、車両による広報車、緊急速報メール等いろいろと情報提供させて

いただく手段を使いまして、情報提供させていただきたいというふうに考えております。 

 以上です。 

○議長（中島貞次） 経済建設部長。 

○経済建設部長（松谷真利） 36ページの下から５行目、節18負担金、補助及び交付金の狭あい

道路整備等促進事業補助金の減額についてでございます。これにつきましては、建物を建てる際

に、前面道路の幅員が４メートルないために自分の敷地を後退しないといけないという場所につ

きまして土地を町のほうに寄附していただく場合には、道路として整備する費用を補助しておる

ものでございます。今回につきましては、その補助の申請がなかったということでございます。 

 それから、38ページ、住宅耐震改修促進事業補助金の減額及び空き家活用支援事業補助金の減

額についてでございます。これにつきましても、耐震改修をされる申請が今回ゼロ件であったと

いう、空き家活用に対する申請もゼロ件であったということでございます。今申しました３件に

つきまして、令和４年度も同額の予算計上をさせていただいております。これにつきましては、

制度の周知に努めていきたいと考えてございます。 

 それから、旧環境センター解体・撤去工事費減額でございます。これにつきましては、予算額

２億9,724万円ございました。入札後、決算見込みとしまして、入札残の精査というところで今

回8,024万円減額補正をさせていただいておるというところでございます。 

 以上でございます。 

○議長（中島貞次） 教育次長。 

○教育次長（栗岡正則） 私のほうからは、40ページ、節12委託料の減額からまずお答えさせて

いただきます。小学校特別教室空調設備工事実施設計委託料の減額160万円となってございま

す。これにつきましては、１行置いて、その下の太田小学校高圧受電設備更新工事実施設計委託

と同時発注をしております。入札の結果、約60％での落札ということになりましたので、空調設

備のほうについては160万円、太田小学校の高圧受電設備のほうについては70万円の減額をさせ

ていただいております。それから、同じ40ページの節14工事請負費の太田小学校高圧受電設備更

新工事費の減額2,000万円についてでございます。この工事につきましては、７者による入札

で、落札率が54％でございます。54％になりましたので、落札による不用額として落とさせてい

ただくものでございます。 

 40ページ、節17備品購入費のインターネット回線増設用機器購入費の減額についてでございま

す。これにつきましては、本年６月定例会の一般会計補正予算（第２号）にて予算計上させてい

ただいたものでございます。ＵＴＭと呼ばれる装置、いわゆる統合脅威管理装置でございます。

これにつきまして、49万8,300円の機械を４小学校分。これにつきましては、ファイアウオー

ル、フィルタリングなど複数のセキュリティ機能を１台で行うものでございます。それから、ス

イッチングハブ、これは受信データの宛先を見て、接続機器への転送の可否を判断する機器でご

ざいます。これが６万4,350円、４小学校分でございます。これは９者による入札を行いまし

て、落札の結果、その不用額について落とさせていただいておるものでございます。同じく42ペ

ージの項３中学校費、目２教育振興費、節17備品購入費、インターネット回線増設用機器購入費

の減額204万9,000円についても同様のものでございます。 

 戻りまして、40ページ、項２小学校費、目２教育振興費、節19扶助費、要保護・準要保護児童

援助費減額301万3,000円についてでございます。これにつきましては、当初見込みを148人分と

しておりました。前年度は127人が対象で、いわゆるコロナ禍による生活困窮等の実態を加味
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し、21人分多く見たわけではございますが、結果としましては、昨年度の127人に対して本年度

114人が見込みでございまして、その分を減額させていただくものでございます。おめくりいた

だいて、42ページ、項３中学校費の目２教育振興費、節19扶助費、要保護・準要保護生徒援助費

の減額についてでございます。これにつきましても、前年度20人の実績がございまして、今年度

はコロナ禍等を鑑みまして37人分を予算計上したわけではございますが、結果としましては29人

が対象ということになりましたので、その差額を落とさせていただいたものでございます。 

 以上でございます。 

○議長（中島貞次） 副町長。 

○副町長（杉原勝由） 冒頭に言われました国・県の歳入が減額していることについて、コロナ

禍の影響ではないかというような御質問だったかと思いますが、全てではございませんで、多く

は入札等によるものです。入札による残が残ったものを減額させてもらったとか、それから先ほ

ど来、減額しているものが当初予算見込みよりも実際に決算見込みでいくと減っていくというよ

うなところから減になっているというものでございます。 

 以上でございます。 

○議長（中島貞次） 出原賢治議員。 

○出原賢治議員 まず最初に、今副町長がお答えになったことですが、確かに入札等によって減

になるというようなあたりは町政の財政にとっては非常によいことだろうとは思うのですけれど

も、疑問としては、当初予算の見込みはかなり余裕を持って予算化しないといけないのかもしれ

ないのですけれども、ちょっとずれが大き過ぎるのではないかなというところが１点と、それか

ら先ほど途中いろいろ話がありました中で、ちょっと実施の努力が足りないというところはある

んじゃないかなというふうに考えております。具体的に言いますと、36ページの狭あい道路整備

等促進事業、それから38ページの住宅耐震改修促進事業と空き家活用支援事業です。これは補助

金が出て実施できるものですから、やはり１年間かけて実施がゼロというのは、もっと太子町の

ためにその補助金を活用した事業展開を、あるいはなかなか進まないのであれば、そもそもその

事業のやり方などをもうちょっと考えてやらないと、来年度同額ということでやるのでしたら、

周知の徹底ということをおっしゃいましたが、検討が必要ではないかなと思いますが、その点に

ついてはいかがかなと思います。 

 防犯カメラの設置についても、これは26ページですけれども、７自治会によってということで

整備されたということなのですが、実はこれなんかももっと必要なところってあるんじゃないか

と。せっかく予算化されてるのでしたら、それを非常に有効に活用して、太子町の防犯に役立て

るという観点で取り組んでいただきたいと考えるのですが、その点についてはどう思われますで

しょうか。 

 以上です。もしお答えがありましたらお聞きします。 

○議長（中島貞次） 経済建設部長。 

○経済建設部長（松谷真利） 狭隘道路の補助につきましては、もちろん中心市街地部分、道路

は狭うございます。その部分につきまして、町道整備というところで広げていくことは防災上は

必要だと考えてございます。ただ、土地については寄附をいただくというものが前提でございま

すので、そのあたりは引き続き制度の周知に努めていきます。 

 それから、住宅耐震改修促進事業でございます。これにつきましても、補助メニューはあるも

のの、耐震改修するとなりますと300万円、500万円というリフォームの金額がかかってきてしま

うのが現状でございます。ですので、これにつきましても、山崎断層帯地震が来る確率があると

いうところもございますので、そのあたりも制度の周知というところは引き続き努めていきたい
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と考えてございます。 

 それから、旧環境センター解体・撤去工事につきましても、ダイオキシンが含まれるというと

ころで予算の見込みというところが難しゅうございました。ただ、入札の方法等、調査の方法

等、できるだけ価格が抑えられる方法はないかというところで検討させていただき、設計を組ま

せていただいております。その結果、予算額よりも入札額が減ったというところでございます。 

 以上でございます。 

○議長（中島貞次） 生活福祉部長。 

○生活福祉部長（嶋津一弥） 26ページの防犯カメラ設置整備費補助金でございます。これにつ

きましては、自治会からの申請によりまして補助をしているものでございまして、村の中の道は

狭いものですから、防犯カメラを設置したときに、例えばお向かいの方の玄関先がずっと映って

るとか、そういったことでもめることもございますので、自治会内でお話しされて協議されたも

のを受付しているという状況でございまして、たくさん設置したいところでございますけれど

も、自治会からの申請を重要視しているところでございます。 

 以上でございます。 

○議長（中島貞次） 暫時休憩します。 

（休憩 午前10時56分） 

（再開 午前10時56分） 

○議長（中島貞次） 再開します。 

 副町長。 

○副町長（杉原勝由） 当初予算と決算見込みとずれがあるのではないかという御指摘でござい

ますが、どうしても予算を組む上でぎりぎりというものよりも多少余裕を持って組んでいるとい

うのが正直なところでございまして、足らなければ予算を補正をさせていただくのですが、やは

りそこら辺の結果がこういう御指摘のずれというものになっているのかなあというふうに思って

おる次第でございます。 

○議長（中島貞次） ほかに質疑はありませんか。 

 吉田正之議員。 

○吉田正之議員 その予算ですけれども、歳出のほうは４億1,500万円減なのですよ。歳入のほ

うも繰入金と町債を足したら大体４億円で、結局この分はそっくりそのまま残っとうわけですけ

れども、今後どういうふうにやっていくのかなあということで。例えば町長交際費、令和２年は

予算150万円で決算額は29万9,496円と、実行率20％。今回、140万円の予算があって、50万円減

額補正されてるのですよ。ですから、90万円になる。ほんまに決算のときに90万円使ってるので

すかねという……。こういう見込みとかそんなん言われるけれども、非常にこういう甘いところ

があまりにもあり過ぎるのではないかなあというふうに思います。 

 それから、ふるさと応援寄附金、太子町は物すごく下がってるんですけれども…… 

○議長（中島貞次） 吉田議員、途中ですみません、ページ数を言ってもらえますか。 

○吉田正之議員 はい、さっきのも言うたほうがええですか。 

○議長（中島貞次） ええ、そうですね。さっきのも教えてくれますか。 

○吉田正之議員 総務管理費の節９交際費、24ページ。50万円の減額ですね。 

 それから、歳入のほう、ふるさと応援寄附金の分ですね。20ページにふるさと応援寄附金、見

込み違いで、これ非常に大きい、４億円見とったんですけれども、約１億1,800万円。ふるさと

応援寄附金やってる人の人数どんどん増えよんですよ。それで、やってる人に聞いてみると、ど

ういうことかというたら、やっぱり商品に魅力がなかったら、返礼品に魅力がなかったら続けて
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しないと言うて、同じようなものばっかりやったらもうしないというような人が非常に多いです

よ。だから、その辺の努力がちょっと足らんのやないかなあと私は思いますけれども、その辺ど

うなのでしょうか。 

 それから、24ページの款２総務費、目１一般管理費、節18負担金、補助及び交付金で市町村職

員退職手当組合特別負担金、これ先ほど聞きましたけれども、勧奨による退職って言われたんで

すけれども、ほな結局、勧奨ということは辞めてくださいということになるのですか。それでな

くても今どんどん人が少なくなってるし、人件費もトータルで見よったら、私の計算では約１億

6,000万円ほど人件費は減ってるしというようなことで、もっともっと人を減らしていこうとい

うようなことなのですか。その辺どういう考えなのか、お聞かせいただきたいと思います。 

 以上です。 

○議長（中島貞次） 副町長。 

○副町長（杉原勝由） 一番最初に歳出及び歳入それぞれ４億円近く減っているということで、

最終的にどうなるんだということの御質問でございますが、最終的に決算を打ってみまして、そ

のうち財政調整基金等の基金のほうへ繰り入れることが可能であれば繰り入れるという方向にな

るというものでございます。 

 以上です。 

○議長（中島貞次） 総務部長。 

○総務部長（森田好紀） まず、私のほうから、20ページのふるさと応援寄附金でございます。

今回、ふるさと納税をしていただいてる方というのは全国的にも増えておる状況でありますし、

ふるさと納税につきまして各市町のほうもかなりの努力をされている状況でございます。そのよ

うな中で、太子町におきましても協力事業者にいろいろと商品を出していただくということでお

願いしておりますが、国のほうから返礼品については３割、また地場産品に限るというようない

ろいろな制限から町としてもいろいろなものを出すというわけにはいかず、その中でできるだけ

町としての魅力あるものを出していきたいというふうに考えておるところでございます。 

 次に、24ページの節９交際費、町、町長交際費の減額でございます。これにつきましては、会

議の中止やオンラインの開催等に伴う減額でございます。予算の補正の段階で、あと90万円とい

うお金を使うかどうかというようなお話もございましたが、町として、もし実際にどこどこへ行

って、国のほうに要望しなければいけないというような状況も踏まえて、多少多めに残している

ところでございます。 

 次に、同じ24ページのその下、市町村職員退職手当組合特別負担金追加でございます。先ほど

も説明いたしましたが、本来自己都合で退職される場合は全額組合が負担をします。定年退職、

退職勧奨等の場合は、自己都合で退職された場合との差額を組合に納付することとなっておりま

す。先ほどのお話で、退職勧奨ということは、職員の早期退職を願っているのかというようなお

話でございましたけれども、そのようなことはございません。ただ、早期に退職をするという職

員がいた場合に、早めに言っていただくことによって上乗せがあるという制度でございます。町

としましても、できるだけ残っていただきたいということが本意でございます。 

○議長（中島貞次） ほかに。 

 上山隆弘議員。 

○上山隆弘議員 まず、18ページ、先ほど出原議員も質問されてましたが、マイナポイントの個

人番号カード交付についてですが、チラシも多く出ておりますし、努力もされてると思います

が、これは目標を立てて、そこに向けていく努力として結果が出せたのか出せなかったのか。そ

れをどのように考えてるのか。この補正ではどのように捉えておるのかという部分をお聞かせく
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ださい。 

 それから、30ページの目８保健福祉会館管理費、節10需用費、300万円の光熱水費ですが、先

ほども931万8,000円が631万8,000円になる見込みと。この300万円の光熱水費減額、全体の３分

の１ぐらいに当たっておるわけですが、ということは、３分の１ぐらいの事業がコロナ禍の影響

によりできなかったと、そのような状況にあったという解釈でよいのか。あるいは、ついでに、

つながってしまって、施設全体として影響を受ける光熱水費も含まれているのかという部分を確

認させてください。 

 それから、36ページ、款７商工費の節12委託料、この新型コロナウイルス感染症拡大防止協力

金委託料ということで、これは太子町内の飲食店やその他のお店などがこういったことが拡大し

ないようにということを各自が努力することによって、出したお金に結びついてるのかなという

ふうに解釈しておるのですが、これの使用は行き届いたのかどうなのか。また、町内に与えた影

響として、安心な対応ができたか。どのように解釈しておるのか、説明をいただきたいと思いま

す。 

 それから、戻って34ページ、目１清掃総務費節18負担金、補助及び交付金のところの資源ごみ

集団回収運動奨励金ですが、今１キロ５円ということで、60万円の減額。この減額になっておる

のは、やはりこれもコロナ禍での影響ということでの見込みでしょうか。また、そうであれば、

このコロナ禍における集団ごみ回収はどれぐらい数が減っておるのか、確認をしたいと思いま

す。 

 それから、40ページあるいは42ページの教育委員会のところですけれども、節13使用料及び貸

借料、修学旅行等バス賃料、これについては、間違ってたら申し訳ないですが、以前の確認で

は、校長の判断で対応がなされるというようなことで確認をしておったような気がしますが、こ

れは全体的にバスに対してはそういった体制で今進めようとしておるのか。全体として進める部

分と校長が判断をする部分との判断について、いま一度確認をさせていただきたいと思います。 

 それから、全体としてこの大きく減額になっておる部分、先ほども説明なり質問がありました

が、減額のうち、コロナ対応として使われるべき金額はどの程度減額になったのか、説明を求め

ます。 

○議長（中島貞次） 総務部長。 

○総務部長（森田好紀） まず、18ページの節２戸籍住民基本台帳費補助金のところでございま

す。マイナンバーカードの普及について、町としましてもいろいろと対策をし、皆様に持ってい

ただくような形を取りたいというふうに考えております。国のほうにつきましては、令和５年３

月までにほとんどの住民がマイナンバーカードを保有するということを想定して事業のほうを進

めております。太子町におきましても、令和３年４月末の時点で、申請書も含んで、45.03％で

ございます。全国的には42.69％ですので、全国平均からいいますとやや多いような状況にあり

ます。また、今その勧奨の手続としまして、出張申請受付窓口の設置や土日の開庁の実施、受付

ブースの拡大等を実施して、多くの方に申請していただきたいという体制を取っております。 

○議長（中島貞次） 生活福祉部長。 

○生活福祉部長（嶋津一弥） 30ページの目８保健福祉会館管理費の光熱水費でございます。

300万円減額でございますけれども、一番大きな部屋が集会室でございまして、老人福祉センタ

ーで活用している部屋等でございまして、３分の１ほどの減額というお言葉でございましたけれ

ども、実際その程度の閉館というか、事業ができてない状況でございます。ほとんどが電気代に

よるものでございます。 

 それから、34ページ、一番下でございます。目１清掃総務費の資源ごみ集団回収運動奨励金減
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額でございます。これもコロナ禍の影響で、各自治会、それから子供会とか中学校、小学校のＰ

ＴＡ等が集団回収されているのがコロナ禍によりまして中止になったところがございます。こう

いったところで、決算見込みを290万円と見込んでおります。予算は350万円ということで、これ

もコロナ禍の影響で致し方なかったのかなということで理解しております。 

○議長（中島貞次） 経済建設部長。 

○経済建設部長（松谷真利） 36ページ、款７商工費、項１商工費の節12委託料、新型コロナウ

イルス感染症拡大防止協力金委託料減額についてでございます。これにつきましては、時短営業

に協力した事業者に対しまして協力金を支給しておるものでございます。令和３年２月８日から

令和３年３月７日、緊急事態宣言等発出された間の県に委託をして協力金を払っていったという

ものでございます。これにつきましては、必要な事業を行ってこれたというところでございま

す。 

 以上でございます。 

○議長（中島貞次） 教育次長。 

○教育次長（栗岡正則） 修学旅行等でバスを増やす理由について御質問がございました。校長

の判断によるものかということでございましたが、各校長、それから教育委員会との協議の中で

決定したものと聞いてございます。それから、コロナ対応で使われるべきものが減額されました

かということでしたが、そういったものはございません。 

 以上でございます。 

○議長（中島貞次） 財政課長。 

○財政課長（佐々木信人） コロナ関係で減額があった補正というものでございますが、参考資

料として議案概要書の20ページの次に、ページの表記はございませんが、このたびの補正予算に

おける新型コロナウイルス感染症対応地方創生臨時交付金の充当内訳という資料を添付させてい

ただいております。こちらのほうにおきまして、この交付金を充てておりました当初の計画事業

費が入札等によりまして金額が落ちてまいりましたので、その交付金を充てる金額を振り替える

作業をしております。こちらの資料によりまして、具体的に補正予算書のどの項目でその減額が

起こっておるかということを申し上げます。 

 まず、補正予算書の30ページでございます。中段よりやや下あたり、款３民生費、項１社会福

祉費、目８保健福祉会館管理費の空調設備設置工事費、こちらにつきまして265万7,000円を減額

しております。 

 次に、32ページを御覧ください。中段あたり、目７子育て支援施設運営費の節14工事請負費

61万3,000円の減額、こちらにつきましても空調設備工事の減額でございます。 

 次に、36ページ御覧ください。36ページにつきましては、商工費全体に係るものでございま

す。先ほどお話のありました節12委託料、新型コロナウイルス感染症拡大防止協力金委託料の減

額、こちらの一般会計補正予算（第１号）で計上しました県への協力金の支給に係る委託経費と

いうことで市町負担分を計上しておりましたものが、県の事業費の確定によりまして、このたび

減額しているというものでございます。節18負担金、補助及び交付金の中の早期経営改善計画策

定促進補助金、ふるさと納税返礼品開発等補助金、飲食店等感染拡大防止対策事業補助金、これ

らの減額につきましても、臨時交付金は直接関係しておる部分ではございませんが、対策経費と

して計上させていただいていたものでございます。 

 次に、40ページを御覧ください。40ページにつきましては、目４災害対策費にございます節

12委託料、地域防災計画等改定等委託料の減額でございます。こちらにつきましても臨時交付金

を充当しておりましたが、実際の実行経費につきまして減額になりましたので、コロナ対策の関
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連経費として減額しております。 

 次に、同じく40ページでございますが、款10教育費、項２小学校費、目２教育振興費の節17備

品購入費でございます。先ほどお話がありましたインターネット回線の増設関係に係る機器の購

入費、こちらにも充当しておりましたので、その入札の減に係る部分について減額となっており

ます。42ページにつきまして、中学校費の教育振興費も、先ほど来の説明のとおり、こちらも関

係経費として減額しているものでございます。 

 最後に、44ページでございます。項６保健体育費、目２体育館費の節14工事請負費82万

7,000円の減額でございます。こちらは網戸設置工事費の減額となっております。こちらも関連

経費として、執行残によりまして、コロナ対策経費として減額しておるものでございます。 

 以上でございます。 

○議長（中島貞次） 教育次長。 

○教育次長（栗岡正則） 先ほど私のほうから、教育委員会に係るコロナ対応で使われるものに

減額はないと申し上げましたが、財政課長の仰せのとおりでございます。訂正して、おわび申し

上げます。 

○議長（中島貞次） ほかに質疑はありませんか。 

   （「なし」の声あり） 

○議長（中島貞次） ないようですので、暫時休憩いたします。 

（休憩 午前11時20分） 

（再開 午前11時25分） 

○議長（中島貞次） 再開します。 

 先ほどの井村議員に対する答弁が残っておりましたので、これから始めます。 

 生活福祉部長。 

○生活福祉部長（嶋津一弥） 32ページをお願いいたします。一番上でございます。保育士等処

遇改善臨時特例事業補助金でございます。この処遇改善に伴いまして国のほうから保育士等処遇

改善臨時特例交付金交付要綱というものが示されておりまして、各園の定員等、それから児童数

によりまして算出するような表が設けられております。単価は一律でないため、各園での算定に

基づくものでございます。国の法案では１人当たり9,000円ということで、全国平均9,000円ぐら

いのアップとなっているということでございます。それから、各園ごとの対象職員の人数でござ

います。２月１日現在でございます。安養保育園が39名、石海保育園が29名、二葉保育園が

29名、二葉にじいろこども園が26名、はおとの森こども園が19名、カレナ認定こども園が23名と

いうことで、合計165名が対象となっております。 

 以上でございます。 

○議長（中島貞次） ほかに質疑はありませんか。 

   （「なし」の声あり） 

○議長（中島貞次） 質疑なしと認めます。 

 これから討論を行います。 

 討論はありませんか。 

   （「なし」の声あり） 

○議長（中島貞次） 討論なしと認めます。 

 これから議案第２号を採決します。 

 この採決は電子表決システムによって行います。 

 本案は原案のとおり決定することに賛成の方はボタンを押してください。ボタンを押さない方
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は反対とみなします。よろしいか。 

   （全員賛成） 

○議長（中島貞次） 全員賛成です。したがって、議案第２号は原案のとおり可決されました。 

  ～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～ 

  日程第３ 議案第３号 令和３年度兵庫県太子町国民健康保険特別会計補正予算（第３号） 

○議長（中島貞次） 日程第３、議案第３号令和３年度兵庫県太子町国民健康保険特別会計補正

予算（第３号）を議題とします。 

 本案については、２月24日の本会議で既に提案理由の説明が終わっていますので、これから質

疑を行います。 

 質疑はありませんか。 

 玉田正典議員。 

○玉田正典議員 ８ページ、節１雑入のところで、この不当利得・不正利得等返還金追加という

ことで計上されております。これにつきまして、この内容と、追加ということは、この前に何件

かあったということだろうと推察します。それにつきましても併せてお願いしたいと思います。 

○議長（中島貞次） 生活福祉部長。 

○生活福祉部長（嶋津一弥） この不当利得と申しますのは、太子町から転出されているにもか

かわらず転出先で太子町発行の国民健康保険証を使って病院等にかかっておられる方の分でござ

いまして、本来転出先の市区町村から発行の保険証を使わなければならないのですけれども、す

ぐに発行できてればいいのですけれども、太子町に返還されなくて、そのまま使っておられると

いうことで、その分の返還金の追加でございます。決算見込みを105万円としておりまして、現

計予算は30万円ということで、今回75万円という補正額をお願いしております。 

 以上でございます。 

○議長（中島貞次） ほかに質疑はありませんか。 

 長谷川正信議員。 

○長谷川正信議員 10ページ、節12委託料の中の国保ヘルスアップ事業業務委託料減額として

227万8,000円、これ前回の説明では受診者が減ったということなのですけれども、この国民健康

保険の保健事業のハード部門、ソフト部門のうちのソフト部門で、データ分析に基づくＰＤＣＡ

サイクルに沿って保健事業を効率的、効果的に実施する事業ですよね。この辺のところをもう少

し詳細に説明していただけませんでしょうか。 

○議長（中島貞次） 生活福祉部長。 

○生活福祉部長（嶋津一弥） これは糖尿病性腎症重症化予防事業でございまして、対象者につ

きまして、タブレットで24時間の血糖値の測定等を行いまして、データを取ります。それから、

その結果につきまして結果の報告会を開催いたします。その後、フォローアップといたしまして

電話指導、それから実態調査――これはアンケートで実施してございます。最終的に報告が町の

ほうへ来るということで、そういったフォローを含んだ予防事業を実施しております。 

○議長（中島貞次） ほかに質疑はありませんか。 

   （「なし」の声あり） 

○議長（中島貞次） ないようですので、これで質疑を終わります。 

 これから討論を行います。 

 討論はありませんか。 

   （「なし」の声あり） 

○議長（中島貞次） 討論なしと認めます。 
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 これから議案第３号を採決します。 

 この採決は電子表決システムによって行います。 

 本案は原案のとおり決定することに賛成の方はボタンを押してください。ボタンを押さない方

は反対とみなします。よろしいか。 

   （全員賛成） 

○議長（中島貞次） 全員賛成です。したがって、議案第３号は原案のとおり可決されました。 

  ～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～ 

  日程第４ 議案第４号 令和３年度兵庫県太子町介護保険特別会計補正予算（第４号） 

○議長（中島貞次） 日程第４、議案第４号令和３年度兵庫県太子町介護保険特別会計補正予算

（第４号）を議題とします。 

 本案については、２月24日の本会議で既に提案理由の説明が終わっていますので、これから質

疑を行います。 

 質疑ありませんか。 

 玉田正典議員。 

○玉田正典議員 それでは、10ページ、これにつきましても款10諸収入の中で節１第三者納付金

という形で入ってきてます。これはどういう方が納付されて、件数的に分かれば、その件数等々

も教えていただきたいと思います。 

○議長（中島貞次） 生活福祉部長。 

○生活福祉部長（嶋津一弥） 介護保険における第三者納付金につきましては、一番多いのは交

通事故によるものでございます。交通事故で介護が必要になったということで、原因が事故等に

ございまして、第三者に責任があるという場合が一番多うございます。 

 以上でございます。 

○議長（中島貞次） 件数は分かりますか。 

 暫時休憩します。 

（休憩 午前11時37分） 

（再開 午前11時37分） 

○議長（中島貞次） 再開します。 

 生活福祉部長。 

○生活福祉部長（嶋津一弥） すみません。件数については把握しておりません。決算見込みが

35万6,053円ということで、これは今現在の支出額だと思います。件数は申し訳ございません。 

○議長（中島貞次） ほかに質疑はありませんか。 

   （「なし」の声あり） 

○議長（中島貞次） ないようですので、これで質疑を終わります。 

 これから討論を行います。 

 討論ありませんか。 

   （「なし」の声あり） 

○議長（中島貞次） 討論なしと認めます。 

 これから議案第４号を採決します。 

 この採決は電子表決システムによって行います。 

 本案は原案のとおり決定することに賛成の方はボタンを押してください。ボタンを押さない方

は反対とみなします。よろしいか。 

   （全員賛成） 
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○議長（中島貞次） 全員賛成です。したがって、議案第４号は原案のとおり可決されました。 

  ～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～ 

  日程第５ 議案第５号 令和３年度兵庫県太子町後期高齢者医療特別会計補正予算（第３  

             号） 

○議長（中島貞次） 日程第５、議案第５号令和３年度兵庫県太子町後期高齢者医療特別会計補

正予算（第３号）を議題とします。 

 本案については、２月24日の本会議で既に提案理由の説明が終わっていますので、これから質

疑を行います。 

 質疑はありませんか。 

   （「なし」の声あり） 

○議長（中島貞次） 質疑なしと認めます。 

 これから討論を行います。 

 討論はありませんか。 

   （「なし」の声あり） 

○議長（中島貞次） 討論なしと認めます。 

 これから議案第５号を採決します。 

 この採決は電子表決システムによって行います。 

 本案は原案のとおり決定することに賛成の方はボタンを押してください。ボタンを押さない方

は反対とみなします。よろしいか。 

   （全員賛成） 

○議長（中島貞次） 全員賛成です。したがって、議案第５号は原案のとおり可決されました。 

  ～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～ 

  日程第６ 議案第６号 令和３年度兵庫県太子町墓園事業特別会計補正予算（第１号） 

○議長（中島貞次） 日程第６、議案第６号令和３年度兵庫県太子町墓園事業特別会計補正予算

（第１号）を議題とします。 

 本案については、２月24日の本会議で既に提案理由の説明が終わっていますので、これから質

疑を行います。 

 質疑ありませんか。 

   （「なし」の声あり） 

○議長（中島貞次） 質疑なしと認めます。 

 これから討論を行います。 

 討論ありませんか。 

   （「なし」の声あり） 

○議長（中島貞次） 討論なしと認めます。 

 これから議案第６号を採決します。 

 この採決は電子表決システムによって行います。 

 本案は原案のとおり決定することに賛成の方はボタンを押してください。ボタンを押さない方

は反対とみなします。よろしいか。 

   （全員賛成） 

○議長（中島貞次） 全員賛成です。したがって、議案第６号は原案のとおり可決されました。 

  ～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～ 

  日程第７ 議案第７号 令和３年度兵庫県太子町水道事業会計補正予算（第４号） 
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○議長（中島貞次） 日程第７、議案第７号令和３年度兵庫県太子町水道事業会計補正予算（第

４号）を議題とします。 

 本案については、２月24日の本会議で既に提案理由の説明が終わっていますので、これから質

疑を行います。 

 質疑ありませんか。 

   （「なし」の声あり） 

○議長（中島貞次） 質疑なしと認めます。 

 これから討論を行います。 

 討論はありませんか。 

   （「なし」の声あり） 

○議長（中島貞次） 討論なしと認めます。 

 これから議案第７号を採決します。 

 この採決は電子表決システムによって行います。 

 本案は原案のとおり決定することに賛成の方はボタンを押してください。ボタンを押さない方

は反対とみなします。よろしいか。 

   （全員賛成） 

○議長（中島貞次） 全員賛成です。したがって、議案第７号は原案のとおり可決されました。 

  ～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～ 

  日程第８ 議案第８号 令和３年度兵庫県太子町下水道事業会計補正予算（第３号） 

○議長（中島貞次） 日程第８、議案第８号令和３年度兵庫県太子町下水道事業会計補正予算

（第３号）を議題とします。 

 本案については、２月24日の本会議で既に提案理由の説明が終わっていますので、これから質

疑を行います。 

 質疑ありませんか。 

   （「なし」の声あり） 

○議長（中島貞次） 質疑なしと認めます。 

 これから討論を行います。 

 討論はありませんか。 

   （「なし」の声あり） 

○議長（中島貞次） 討論なしと認めます。 

 これから議案第８号を採決します。 

 この採決は電子表決システムによって行います。 

 本案は原案のとおり決定することに賛成の方はボタンを押してください。ボタンを押さない方

は反対とみなします。よろしいか。 

   （全員賛成） 

○議長（中島貞次） 全員賛成です。したがって、議案第８号は原案のとおり可決されました。 

  ～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～ 

  日程第９ 議案第９号 工事請負変更契約の締結について（太子陸橋舗装修繕工事） 

○議長（中島貞次） 日程第９、議案第９号工事請負変更契約の締結について（太子陸橋舗装修

繕工事）を議題とします。 

 本案については、２月24日の本会議で既に提案理由の説明が終わっていますので、これから質

疑を行います。 
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 質疑はありませんか。 

   （「なし」の声あり） 

○議長（中島貞次） 質疑なしと認めます。 

 これから討論を行います。 

 討論はありませんか。 

   （「なし」の声あり） 

○議長（中島貞次） 討論なしと認めます。 

 これから議案第９号を採決します。 

 この採決は電子表決システムによって行います。 

 本案は原案のとおり決定することに賛成の方はボタンを押してください。ボタンを押さない方

は反対とみなします。よろしいか。 

   （全員賛成） 

○議長（中島貞次） 全員賛成です。したがって、議案第９号は原案のとおり可決されました。 

  ～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～ 

  日程第１０ 議案第１０号 町道路線の認定及び廃止について 

○議長（中島貞次） 日程第10、議案第10号町道路線の認定及び廃止についてを議題とします。 

 本案については、２月24日の本会議で既に提案理由の説明が終わっていますので、これから質

疑を行います。 

 質疑ありませんか。 

   （「なし」の声あり） 

○議長（中島貞次） 質疑なしと認めます。 

 お諮りします。 

 ただいま議題となっています議案第10号は、会議規則第39条の規定によって、お手元に配りま

した議案付託表のとおり総務経済建設常任委員会に付託することにしたいと思います。御異議あ

りませんか。 

   （「異議なし」の声あり） 

○議長（中島貞次） 異議なしと認めます。したがって、議案第10号は総務経済建設常任委員会

に付託することに決定しました。 

 この際、暫時休憩いたします。 

（休憩 午前11時45分） 

（再開 午前11時46分） 

○議長（中島貞次） 休憩前に引き続き会議を開きます。 

  ～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～ 

  日程第１１ 議案第１１号 太子町家庭的保育事業等の設備及び運営に関する基準を定める 

               条例の一部を改正する条例の制定について 

○議長（中島貞次） 日程第11、議案第11号太子町家庭的保育事業等の設備及び運営に関する基

準を定める条例の一部を改正する条例の制定についてを議題とします。 

 本案については、２月24日の本会議で既に提案理由の説明が終わっていますので、これから質

疑を行います。 

 質疑ありませんか。 

   （「なし」の声あり） 

○議長（中島貞次） 質疑なしと認めます。 
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 お諮りします。 

 ただいま議題となっています議案第11号は、会議規則第39条の規定によって、お手元に配りま

した議案付託表のとおり福祉文教常任委員会に付託することにしたいと思います。御異議ありま

せんか。 

   （「異議なし」の声あり） 

○議長（中島貞次） 異議なしと認めます。したがって、議案第11号は福祉文教常任委員会に付

託することに決定しました。 

  ～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～ 

  日程第１２ 議案第１２号 太子町特定教育・保育施設及び特定地域型保育事業の運営に関 

               する基準を定める条例の一部を改正する条例の制定について 

○議長（中島貞次） 日程第12、議案第12号太子町特定教育・保育施設及び特定地域型保育事業

の運営に関する基準を定める条例の一部を改正する条例の制定についてを議題とします。 

 本案については、２月24日の本会議で既に提案理由の説明が終わっていますので、これから質

疑を行います。 

 質疑はありませんか。 

   （「なし」の声あり） 

○議長（中島貞次） 質疑なしと認めます。 

 お諮りします。 

 ただいま議題となっています議案第12号は、会議規則第39条の規定によって、お手元に配りま

した議案付託表のとおり福祉文教常任委員会に付託することにしたいと思います。御異議ありま

せんか。 

   （「異議なし」の声あり） 

○議長（中島貞次） 異議なしと認めます。したがって、議案第12号は福祉文教常任委員会に付

託することに決定しました。 

 この際、暫時休憩いたします。 

（休憩 午前11時48分） 

（再開 午前11時48分） 

○議長（中島貞次） 休憩前に引き続き会議を開きます。 

  ～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～ 

  日程第１３ 議案第１３号 太子町国民健康保険税条例の一部を改正する条例の制定につい 

               て 

○議長（中島貞次） 日程第13、議案第13号太子町国民健康保険税条例の一部を改正する条例の

制定についてを議題とします。 

 本案については、２月24日の本会議で既に提案理由の説明が終わっていますので、これから質

疑を行います。 

 質疑はありませんか。 

   （「なし」の声あり） 

○議長（中島貞次） 質疑なしと認めます。 

 お諮りします。 

 ただいま議題となっています議案第13号は、会議規則第39条の規定によって、お手元に配りま

した議案付託表のとおり福祉文教常任委員会に付託することにしたいと思います。御異議ありま

せんか。 
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   （「異議なし」の声あり） 

○議長（中島貞次） 異議なしと認めます。したがって、議案第13号は福祉文教常任委員会に付

託することに決定しました。 

 この際、暫時休憩いたします。 

（休憩 午前11時49分） 

（再開 午前11時50分） 

○議長（中島貞次） 休憩前に引き続き会議を開きます。 

  ～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～ 

  日程第１４ 議案第１４号 太子町消防団員等公務災害補償条例の一部を改正する条例の制 

               定について 

○議長（中島貞次） 日程第14、議案第14号太子町消防団員等公務災害補償条例の一部を改正す

る条例の制定についてを議題とします。 

 本案については、２月24日の本会議で既に提案理由の説明が終わっていますので、これから質

疑を行います。 

 質疑はありませんか。 

   （「なし」の声あり） 

○議長（中島貞次） 質疑なしと認めます。 

 お諮りします。 

 ただいま議題となっています議案第14号は、会議規則第39条の規定によって、お手元に配りま

した議案付託表のとおり福祉文教常任委員会に付託することにしたいと思います。御異議ありま

せんか。 

   （「異議なし」の声あり） 

○議長（中島貞次） 異議なしと認めます。したがって、議案第14号は福祉文教常任委員会に付

託することに決定しました。 

 この際、暫時休憩いたします。 

（休憩 午前11時51分） 

（再開 午前11時51分） 

○議長（中島貞次） 休憩前に引き続き会議を開きます。 

  ～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～ 

  日程第１５ 議案第１５号 令和４年度兵庫県太子町一般会計予算 

○議長（中島貞次） 日程第15、議案第15号令和４年度兵庫県太子町一般会計予算を議題としま

す。 

 本案については、２月24日の本会議で既に提案理由の説明が終わっていますので、これから質

疑を行います。 

 全般について質疑を行います。 

 質疑はありませんか。 

 上山隆弘議員。 

○上山隆弘議員 令和４年度一般会計予算書の156ページ、過去から職員の働く環境について一

般質問で行ったことがございますが、これにつきまして現職員の時間外勤務の状況、それから副

課長以上の方々の時間外勤務の状況あるいは会計年度職員の方々の状況、また朝早く来られてる

ような方もあると思うのですが、そういった勤務実態について細かく説明をいただきたいと思い

ます。 
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○議長（中島貞次） 答弁の前に一言申し上げます。 

 この一般会計予算につきまして大枠の質疑でお願いしたいと思いますので、よろしくお願いし

ます。 

 暫時休憩します。 

（休憩 午前11時53分） 

（再開 午前11時54分） 

○議長（中島貞次） 再開します。 

 総務部長。 

○総務部長（森田好紀） すみません。資料のほうを持ち合わせておりませんので、予算委員会

のほうで回答させていただきたいと思います。お願いいたします。 

○議長（中島貞次） 間もなく12時が来ますが、このまま会議を続行します。 

 ほかに全般について質疑はありませんか。 

   （「なし」の声あり） 

○議長（中島貞次） ないようですので、これで質疑を終わります。 

 お諮りします。 

 ただいま議題となっています議案第15号は、会議規則第39条の規定によって、お手元に配りま

した議案付託表のとおり６人の委員で構成する令和４年度一般会計予算委員会を設置し、これに

付託することにしたいと思います。御異議ありませんか。 

   （「異議なし」の声あり） 

○議長（中島貞次） 異議なしと認めます。したがって、議案第15号は６人の委員で構成する令

和４年度一般会計予算委員会を設置し、これに付託することに決定しました。 

 お諮りします。 

 ただいま設置されました令和４年度一般会計予算委員会の委員の選任については、委員会条例

第７条第４項の規定により、松浦崇志議員、森田哲夫議員、吉田正之議員、長谷川正信議員、中

薮清志議員、清原良典議員、以上６人を指名したいと思います。これに御異議ありませんか。 

   （「異議なし」の声あり） 

○議長（中島貞次） 異議なしと認めます。したがって、ただいま指名いたしました６人の議員

を令和４年度一般会計予算委員会の委員に選任することに決定いたしました。 

 この際、暫時休憩いたします。 

（休憩 午前11時55分） 

（再開 午前11時55分） 

○議長（中島貞次） 休憩前に引き続き会議を開きます。 

 この際、御報告申し上げます。 

 休憩中に令和４年度一般会計予算委員会が開催され、委員会条例第８条第２項の規定に基づ

き、委員の互選により、委員長に清原良典議員、副委員長に森田哲夫議員が選出されましたので

御報告申し上げます。 

 以上で報告は終わります。 

  ～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～ 

  日程第１６ 議案第１６号 令和４年度兵庫県太子町国民健康保険特別会計予算 

○議長（中島貞次） 日程第16、議案第16号令和４年度兵庫県太子町国民健康保険特別会計予算

を議題とします。 

 本案については、２月24日の本会議で既に提案理由の説明が終わっていますので、これから質
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疑を行います。 

 全般について質疑を行います。 

 質疑はありませんか。 

   （「なし」の声あり） 

○議長（中島貞次） 質疑なしと認めます。 

 お諮りします。 

 ただいま議題となっています議案第16号は、会議規則第39条の規定によって、お手元に配りま

した議案付託表のとおり福祉文教常任委員会に付託することにしたいと思います。御異議ありま

せんか。 

   （「異議なし」の声あり） 

○議長（中島貞次） 異議なしと認めます。したがって、議案第16号は福祉文教常任委員会に付

託することに決定しました。 

  ～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～ 

  日程第１７ 議案第１７号 令和４年度兵庫県太子町介護保険特別会計予算 

○議長（中島貞次） 日程第17、議案第17号令和４年度兵庫県太子町介護保険特別会計予算を議

題とします。 

 本案については、２月24日の本会議で既に提案理由の説明が終わっていますので、これから質

疑を行います。 

 全般について質疑を行います。 

 質疑はありませんか。 

   （「なし」の声あり） 

○議長（中島貞次） 質疑なしと認めます。 

 お諮りします。 

 ただいま議題となっています議案第17号は、会議規則第39条の規定によって、お手元に配りま

した議案付託表のとおり福祉文教常任委員会に付託することにしたいと思います。御異議ありま

せんか。 

   （「異議なし」の声あり） 

○議長（中島貞次） 異議なしと認めます。したがって、議案第17号は福祉文教常任委員会に付

託することに決定しました。 

  ～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～ 

  日程第１８ 議案第１８号 令和４年度兵庫県太子町後期高齢者医療特別会計予算 

○議長（中島貞次） 日程第18、議案第18号令和４年度兵庫県太子町後期高齢者医療特別会計予

算を議題とします。 

 本案については、２月24日の本会議で既に提案理由の説明が終わっていますので、これから質

疑を行います。 

 全般について質疑を行います。 

 質疑はありませんか。 

   （「なし」の声あり） 

○議長（中島貞次） 質疑なしと認めます。 

 お諮りします。 

 ただいま議題となっています議案第18号は、会議規則第39条の規定によって、お手元に配りま

した議案付託表のとおり福祉文教常任委員会に付託することにしたいと思います。御異議ありま
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せんか。 

   （「異議なし」の声あり） 

○議長（中島貞次） 異議なしと認めます。したがって、議案第18号は福祉文教常任委員会に付

託することに決定いたしました。 

  ～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～ 

  日程第１９ 議案第１９号 令和４年度兵庫県太子町墓園事業特別会計予算 

○議長（中島貞次） 日程第19、議案第19号令和４年度兵庫県太子町墓園事業特別会計予算を議

題とします。 

 本案については、２月24日の本会議で既に提案理由の説明が終わっていますので、これから質

疑を行います。 

 全般について質疑を行います。 

 質疑はありませんか。 

   （「なし」の声あり） 

○議長（中島貞次） 質疑なしと認めます。 

 お諮りします。 

 ただいま議題となっています議案第19号は、会議規則第39条の規定によって、お手元に配りま

した議案付託表のとおり福祉文教常任委員会に付託することにしたいと思います。御異議ありま

せんか。 

   （「異議なし」の声あり） 

○議長（中島貞次） 異議なしと認めます。したがって、議案第19号は福祉文教常任委員会に付

託することに決定しました。 

  ～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～ 

  日程第２０ 議案第２０号 令和４年度兵庫県太子町水道事業会計予算 

○議長（中島貞次） 日程第20、議案第20号令和４年度兵庫県太子町水道事業会計予算を議題と

します。 

 本案については、２月24日の本会議で既に提案理由の説明が終わっていますので、これから質

疑を行います。 

 全般について質疑を行います。 

 質疑はありませんか。 

   （「なし」の声あり） 

○議長（中島貞次） 質疑なしと認めます。 

 お諮りします。 

 ただいま議題となっています議案第20号は、会議規則第39条の規定によって、お手元に配りま

した議案付託表のとおり総務経済建設常任委員会に付託することにしたいと思います。御異議あ

りませんか。 

   （「異議なし」の声あり） 

○議長（中島貞次） 異議なしと認めます。したがって、議案第20号は総務経済建設常任委員会

に付託することに決定いたしました。 

  ～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～ 

  日程第２１ 議案第２１号 令和４年度兵庫県太子町下水道事業会計予算 

○議長（中島貞次） 日程第21、議案第21号令和４年度兵庫県太子町下水道事業会計予算を議題

とします。 
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 本案については、２月24日の本会議で既に提案理由の説明が終わっていますので、これから質

疑を行います。 

 全般について質疑を行います。 

 質疑はありませんか。 

   （「なし」の声あり） 

○議長（中島貞次） 質疑なしと認めます。 

 お諮りします。 

 ただいま議題となっています議案第21号は、会議規則第39条の規定によって、お手元に配りま

した議案付託表のとおり総務経済建設常任委員会に付託することにしたいと思います。御異議あ

りませんか。 

   （「異議なし」の声あり） 

○議長（中島貞次） 異議なしと認めます。したがって、議案第21号は総務経済建設常任委員会

に付託することに決定しました。 

 以上で本日の日程は全部終了しました。 

 お諮りします。 

 ３月８日から３月24日まで委員会審査のため本会議を休会したいと思います。御異議ありませ

んか。 

   （「異議なし」の声あり） 

○議長（中島貞次） 異議なしと認めます。したがって、３月８日から３月24日まで本会議を休

会することに決定しました。 

 次の本会議は３月25日午前10時から再開いたします。 

 本日はこれで散会します。 

 御苦労さまでした。 

（散会 午後０時02分） 
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